

## PRESIDENTE LAGOS: EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO NO ES UN REGALO QUE ESTADOS UNIDOS LE HAGA A CHILE

Así lo manifestó esta mañana el Mandatario al ser consultado sobre el eventual costo que podría tener para nuestro país en materia comercial no apoyar la posición norteamericana en el conflicto con Irak.

En otro ámbito, el Jefe de Estado destacó que los mecanismos de control de CORFO hayan evitado oportunamente el robo de documentos por 76 mil millones de pesos a esta corporación. "Acá no se ha perdido un peso del Estado de Chile y eso me parece muy importante", sentenció.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana que el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos no está amenazado por un eventual voto negativo de Chile ante una solución bélica para resolver la crisis de Irak. "Son dos cosas absolutamente distintas. El Tratado de Libre Comercio no es un regalo que Estados Unidos le haga a Chile, así como tampoco es un regalo de Chile a Estados Unidos. El tratado se hace porque es en beneficio de ambos países tener una capacidad de un comercio más expedito entre ambos", afirmó el Mandatario durante la entrevista que concedió a radio W.

El Jefe de Estado fue consultado sobre el posible costo negativo que podría tener para nuestro país no respaldar la posición de Estados Unidos. Al respecto, afirmó que "los países no pagan costos cuando toman decisiones. Los países lo que hacen es ejercer sus principios en este foro. He visto en estos días reacciones muy extrañas, como decir ¿por qué Chile está ahí?

Y Chile está ahí porque fue elegido, porque asume responsabilidades, porque el resto de los países latinoamericanos entendieron que en un momento dado Chile podía representarlos". Añadió que "a los chilenos no nos gusta que otros decidan por nosotros. O sea, si podemos tomar decisiones, las vamos a tomar. En esta ocasión yo prefiero que tengamos que decir algo como país a que nos resignemos a ver por televisión lo que otros van a decidir por nosotros. En lugar de estar contentos que tenemos algo que decir, algunos andan acomplexados porque el mundo se preocupa de nuestra opinión".

El presidente Lagos insistió, además, en que la opción chilena será buscar una salida pacífica hasta el último momento. "Chile ha hecho un planteamiento serio. Decir que queremos, en primer lugar, que los cinco grandes lleguen a un consenso. No para escondernos detrás de ellos, como alguien dijo, sino para estar al lado colaborando en que se llegue a un entendimiento si no lo hay. Es indispensable que exista el desarme de Irak".

Finalmente, con relación a este conflicto, el Jefe de Estado sostuvo que el normal desarrollo del intercambio comercial entre los países requiere de que haya paz en el mundo y reiteró que bajo esa premisa nuestro país seguirá trabajando por mantenerla. "Así como necesitamos que para que haya comercio haya paz y nuestros esfuerzos son trabajar en favor de la paz, eso es lo que hemos hecho. ¿Por qué nos vamos a restar si podemos trabajar en favor de la paz? ¿Por qué nos vamos a restar si podemos, desde nuestro pequeño lugar, modesto lugar, avanzar en esa dirección?".

En otro ámbito, el Mandatario destacó que los mecanismos de detección y control de la Corporación de Fomento y la Producción, CORFO, hayan funcionado efectivamente para evitar que se concretara el robo de 76 mil millones de pesos a esta entidad. "Entiendo que aquí hubo un intento de robo, pero no se robó. O sea, los 76 mil millones

están depositados en los bancos y siguen siendo de CORFO. Lo que se robó fueron instrumentos con los cuales alguien pretendía negociar aquello en mercados secundarios. De manera que acá no se ha perdido un peso del Estado de Chile y eso me parece muy importante".

El Jefe de Estado también fue consultado por los ajustes que sufrió recientemente el Gabinete ministerial. Al respecto, señaló que cumplidos tres años de gobierno, "lo que se justifica es hacer un ajuste, apretar ciertos motores. Hay consideraciones políticas, hay ámbitos donde podemos mejorar eficiencia, hay elementos nuevos que tenemos que incorporar, como toda la agenda probidad y transparencia, que es muy importante, porque no nos gustan las situaciones que han ocurrido últimamente".

Finalmente, con relación a este tema, el Mandatario sostuvo que "si el avance es relativamente adecuado, yo digo: hago ajustes para los próximos tres años, y cumplir así cabalmente lo que le prometí al país".